
令和４年 11 月 1 日

魚沼市議会議長 関 矢 孝 夫 様

議会運営委員会

委員長 富 永 三 千 敏

議会運営委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）令和４年第４回魚沼市議会定例会について

（２）令和４年第２回魚沼市議会臨時会について

（３）常任委員会の構成について

（４）議員報酬等に関する調査結果について

（５）その他

２ 調査の経過 11 月１日、委員会を開催し、上記案件について協議した。

令和４年第２回定例会の日程について、招集期日は市長提案のと

おり 12 月２日とし、会期は 12 月 22 日までの 21 日間とした。

審議予定については、別紙「令和４年第４回魚沼市議会定例会会

期及び審議の予定表」のとおりとした。

一般質問の取扱いについては、別紙「令和４年第４回（12 月）定

例会一般質問の取扱いについて」のとおりとし、通告期限は

11 月 28 日正午とした。

常任委員会の構成については、令和５年７月から３常任委員会と

し、議長は常任委員会に所属する、委員の委員会の兼務はしない方

向とした。今後、会派代表者会議及び、全員協議会等で周知をして

いくこととした。また、議員報酬等については引き続き協議をして

いくこととした。
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議会運営委員会会議録

１ 調査事件

（１）令和４年第４回魚沼市議会定例会について

（２）令和４年第２回魚沼市議会臨時会について

（３）常任委員会の構成について

（４）議員報酬等に関する調査結果について

（５）その他

２ 日 時 令和４年 11 月１日 午前 10 時

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 大桃俊彦、大平恭児、富永三千敏、渡辺一美、佐藤 肇、森島守人

（関矢孝夫議長）

５ 欠席委員 志田 貢

６ 説 明 員 内田市長、桑原総務政策部長

７ 書 記 佐藤議会事務局長、和田議会事務局次長

８ 経 過

開 会（10：03）

富永委員長 定足数に達しておりますので、ただいまから議会運営委員会を開会いたします。

令和４年第４回魚沼市議会定例会について、ご審議をお願いします。

これより議事に入ります。

（１）令和４年第２回魚沼市議会定例会について

富永委員長 日程第１、令和４年第４回魚沼市議会定例会についてを議題といたします。（１）

招集期日について、執行部から説明を願います。

内田市長 招集期日につきましては、12 月２日でお願いしたいと思います。

富永委員長 ただいま説明があった招集期日について、ご異議ございませんか。（異議なし）

異議なしと認めます。したがって、招集期日については、提案のとおり 12 月２日と決定い

たしました。

（２）会期及び会議予定について、議会事務局長に説明させます。

佐藤議会事務局長 （資料「令和４年第４回魚沼市議会定例会会期及び審議の予定表（案）」
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により説明）

富永委員長 ただいまの説明について質疑がありましたらお受けいたします。質疑はありま

せんか。（なし）質疑がないようですので、これで質疑を終結いたします。お諮りします。

会期については 12 月２日から 12 月 22 日までの 21 日間とし、会議予定は令和４年第４回

魚沼市議会定例会会期及び審議予定表（案）のとおりとすることで、ご異議ございません

か。（異議なし）異議なしと認めます。よって、会期は 12 月２日から 12 月 22 日までの 21

日間とし、会議予定は別紙、令和４年第４回魚沼市議会定例会会期及び審議予定表（案）

のとおりとすることに決定いたしました。

次に、（３）一般質問について、議会事務局長に説明を求めます。

佐藤議会事務局長 （資料「令和４年第４回（12 月）定例会一般質問の取扱いについて（案）」

により説明）

富永委員長 ただいまの説明について質疑を受けたいと思います。質疑はございませんか。

（なし）なければ、質疑を終結します。お諮りいたします。一般質問については、別紙の

とおりとすることに異議ありませんか。（異議なし）では、そのように決定しました。

この後の日程は議会内部の調整となりますが、ここで執行部の方で協議事項、報告事項

等があればお願いします。

内田市長 誠に急なことで申し訳ないのですが、臨時会の開催をお願いさせていただきたい

です。

富永委員長 お諮りします。ただ今市長から臨時会についてが提案されましたので、日程に

追加し、直ちに議題としたいと思います。これにご異議ありませんか。（異議なし）異議なし

と認めます。

（２）令和４年第２回魚沼市議会臨時会について

富永委員長 日程第２、令和４年第２回魚沼市議会臨時会についてを議題といたします。執

行部に説明を求めます。

内田市長 誠に急なことで申し訳ないのですが、急遽補正をお願いしなければならない案件

がございますので、臨時会の開催をお願いさせていただきたいということです。令和４年

第２回魚沼市議会臨時会ということになりますが、その招集期日は 11 月４日金曜日にお願

いしたいと思います。詳細については、総務政策部長から説明させていただきます。

桑原総務政策部長 今ほどの市長の説明に補足して説明申し上げます。今回お願いしたい案

件につきましては、令和４年度一般会計第５号補正予算についてであります。この補正予

算ですが、本来でありますと、12 月定例議会まで待ってからお願いしたいという部分でご

ざいますが、内容につきまして、９月定例会の補正予算で議決をいただいた内容で、そこ

に工事費が大幅に不足することが判明した関係で、今回お願いしたいとするものでありま

す。内容ですが、９月補正予算で議決をいただきました、特定空家の除却工事費でござい

ます。今回不足した主な原因としましては、予算を要求する段階で見積りをお願いしてい

た内容、それをもとに、予算を議決いただきまして発注準備を進めていたところですが、

実際に発注段階になったところ、いろいろ不足項目が散見をされたということであります。

改めて、内容精査の上、参考見積を別の業者にとったところ、その金額が先ほど申し上げ
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た補正金額ぐらい不足するということが判明した関係でお願いしたいとするものでござい

ます。なお、先ほど申し上げましたとおり本来でありますと、次の定例議会まで待ってと

いうことになりますが、ただ、今回、工事の性質上、何とか降雪前までに除却を進めたい

とする理由がありまして、少しでも早く発注させていただきたいとする関係で、補正予算

をこの臨時会でお願いしたいとするものです。

富永委員長 ただ今の説明に質疑を受けたいと思います。

森島委員 日程的に 11 月４日は非常に混んでいますが、日程は大丈夫なのでしょうか。

佐藤議会事務局長 事務局としては９時で考えています。

森島委員 議運で決まれば日程は結構だと思います。９月議会の補正予算で議決をした経過

があります。それが２か月足らずで増額ということだと、なぜその時にきちっと精査をし

なかったのか、今回提案しなければならないのか、そのことについてはいかがでしょうか。

桑原総務政策部長 今ほど御指摘の面も含めて内部で検討させていただきました。しかしな

がら、元の内容で発注をした場合に、落札がない、不調になる、そのようなことも想定さ

れましたので、そうであれば改めてしっかりした、設計内容をもって発注に出したほうが

いいだろうという判断で今回提案させていただきたいとするものです。

渡辺委員 当初、９月の補正金額は幾らだったのでしょうか。

桑原総務政策部長 ９月補正でこの工事費について議決いただいた金額については 700 万円

弱でありました。

森島委員 本来であれば契約をして、工事に入るということだと思うのですが、そうすると

２か月間何もなかったということは、工期的にこの案件は間に合うのでしょうか。

桑原総務政策部長 雪降り前までに取り壊しをしたいということが、前提にある考えです。

今回増額するものも含めまして、何とか年度内と考えています。一番の心配は降雪の重み

で倒壊することが一番心配されますので、繰越ということは最初から考えていません。

佐藤委員 ４日に臨時会となると、議案の配付はどうなるでしょうか。

佐藤議会事務局長 確かに急な話で書類等も準備できていません。今の段階で考えているの

が、明日の夕方全議員に配付させていただきたいと考えております。

富永委員長 ほかに質疑はありませんか。（なし）なければ質疑を終結します。それでは、第

２回臨時会につきまして、事務局長に説明を求めます。

佐藤議会事務局長 今ほど市長から提案のありました臨時会について、私から説明させてい

ただきます。招集期日は 11 月４日、付議事件の名称は、令和４年度魚沼市一般会計補正

（第５号）、付議事件の取扱いですが、11 月 4 日、提案、即決。会期は 11 月４日、１日間

とするということでございます。議長の受付事件につきましては、報告が、本日の議会運

営委員会の報告と、監査関係の報告になります。

富永委員長 ただ今の局長の説明のとおりとさせていただきたいと思いますが、よろしいで

しょうか。（異議なし）異議なしと認めます。では、そのように決定しました。

ほかにありませんか。なければこれで執行部からは退席を願うこととしたいと思います。

内田市長 ありません。

富永委員長 委員の皆さんから執行部に対し質疑等ございませんか。（なし）ないようですの

で、これで執行部からは退席していただきたいと思います。（執行部退席）
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（３）常任委員会の構成について

富永委員長 日程第３、常任委員会の構成についてを議題といたします。前回の委員会で、

全ての会派が３常任委員会へ変更するという意見で一致をしておりました。所管等につい

ては、市民福祉部をどうするのか、改選前のように部単位になるかなど、協議していく方

向は出ているのではないかと思っておりますけれども、再度持ち帰っていただいて検討し

てもらうようにお願いをしておきました。資料がありますので、議会事務局長に説明を求

めます。

佐藤議会事務局長 （資料「常任委員会の構成について」説明）

富永委員長 これから、委員会からその所管について意見を聞かせてもらいたいと思います。

しばらくの間、休憩をいたします。

休 憩（13：58）

休憩中に懇談的に意見交換

再 開（14：15）

富永委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。休憩中に、それぞれの委員から考え方を

聞かせていただきました。それを総合しますと、緑晴会・みらいの風が提案しているこの

分け方が一番全体を網羅していると考えます。決を採るという意味合いではないのですけ

ども、議会運営委員会の方向性としてこの案でいかがでしょうか。（異議なし）では、一番

左の分担の分け方で、議会運営委員会としての考え方とさせていただいと思います。

しばらくの間、休憩にします。

休 憩（14：16）

休憩中に懇談的に意見交換

再 開（14：17）

富永委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。では、議会運営委員会の考え方として、

一番左の緑晴会・みらいの風の提案した分け方で、案として報告したいと思います。

それから、委員会の構成の続きなんですけども、資料の一番上です。議長の所属につい

て、これは人数が減るというところで、議長もどこかに入ったほうがいいという意見の会

派が多いようです。そしてまた、兼務については兼務なしというのが大多数のようであり

ますので、これについても皆さんのほうから意見を頂戴したいと思います。特段なければ、

議長は委員会に所属し、委員のそれぞれの兼務もなしということにするのがベストかなと

思います。その辺も、皆さんのほうから意見があったらお願いしたいと思います。

大平委員 属さないということで上げさせてもらっています。やっぱり中立性というものが
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あって、今まではそういう形を取っていたかと思います。議長も議員の一人なので参加す

るというのは基本的にはあると思いますし、人数が人数なのでそこら辺を加味すればとい

うことでしょうが、やはり属さないほうが私は何かといいのではないかと思います。例え

ば、条例とか請願とか賛否が分かれるようなところについて、議長はあまりどっちかとい

うふうに関わらないほうがいいのではないかという気はします。そこら辺は議論していた

だければいいですけれど、私の意見としてはそうです。

佐藤委員 委員会の中で方向性を決める、また請願の審査だとか陳情だとかあります。そこ

できちんと意見を出し合って審査し、また討論もそこでやってもらう。ただそれは、どっ

ちかに決まったことによって、それを本会議に議長へ返すわけですので、そこでまた皆さ

んに一から諮ります。今度、常任委員会が３つになると、そこの６人が仮に全部反対した

からといってほかの議員が賛成すれば通るというところもありますから、やっぱり本会議

が一番です。ただ調査は委員会に付託するというだけの話ですので、私は議長がそこに入

りしっかりと自分の意見を言っていただく分には、まず問題ないんだろうなと思います。

富永委員長 しばらくの間、休憩します。

休 憩（14：21）

休憩中に懇談的に意見交換

再 開（14：25）

富永委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。皆さんの意見を聞きますけども、議長の

所属について、議長もどこかの委員会に所属するという考え方で異議ございませんか。（異

議なし）では、そのように決定いたしました。

それから兼務についてですけども、議員は１つの委員会の所属であって兼務はしないと

いうことでよろしいでしょうか。（異議なし）では、そのように決定いたしました。

しばらくの間、休憩します。

休 憩（14：36）

再 開（14：36）

富永委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。

（４）議員報酬等に関する調査結果について

富永委員長 日程第４、議員報酬等に関する調査結果についてを議題といたします。この件

につきましては、令和７年５月の議会改選まで延長して協議したほうがよいという意見が

大多数でありました。持ち帰りで協議をお願いしてましたけど、各会派の考え方について

順に発言をお願いしたいと思います。
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休 憩（14：37）

休憩中に懇談的に意見交換

再 開（14：51）

富永委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。休憩中に、特別職報酬等審議会の話もあ

りました。局長のほうで、市長の報酬についての動きがあったら、分かる範囲でお願いし

たいと思います。

佐藤議会事務局長 市長のほうですけれど、前回お話したように、市長としては今自分の報

酬は上げたくないと。ただ、総務政策部長のほうでは、これまでの経緯と魚沼市長の報酬

自体がほかと比べて低いということもあって、これについては検討をしていきたいという

考えを持っております。先ほど議長が話したように、この後また市長と意見交換をいたし

ますので、その中の議題の一つとして市長の報酬、また委員の報酬について協議を行いま

す。報酬審をどうするかというところについては、諮問する、しないは市長の考え方にな

るので、どういうふうに進んでいくのかまだ見えていない状況となっております。

富永委員長 では、局長の説明のとおり、現在のところはそのような状況だということです。

これは議論を進めていますので、何らかの方向性を出す必要があります。この表を見てい

ただいたり、またそれぞれの代表の方から再度意見を聞きましたけども、やはり意見が大

きく二分しているところがあります。私としては、引き続きこのことについて調査をして

いくということにしたいと思いますし、可能であれば自分たちの任期の間に一定の方向性

を出すということで調査をしていきたいと思いますが、いかがでしょうか。

森島委員 それで結構なんですけども、あわせて議員定数もやっぱり並行して私は考えるべ

きだと思います。それも前回の休憩中にお話したと思いますが、課題として上げていくべ

きだと思います。

富永委員長 そのことについても、検討課題の１つとしたいと思います。では、引き続きこ

のことについて協議したいと思い思いますが、ご異議ございませんか。（異議なし）では、

そのようにいたします。

（５）その他

富永委員長 では、その他の件で、委員の皆さんから協議事項等はございますか。（なし）な

いようですので、今日の会議についてはこれで閉会といたします。第４回定例会にかかる

市長提出事件等についての審議は、11 月 25 日、金曜日 10 時に開催をいたしますので、日

程の調整をよろしくお願いしたいと思います。本日の会議録については、委員長に一任を

お願いいたします。これで閉会いたします。お疲れ様でした。

閉 会（14：55）


